

Pronunciamiento del Movimiento Agrario Indígena Zapatista deslindándose de cualquier relación con grupos violentos en el estado de Chiapas.

26 SEPTIEMBRE, 2023 by

A los medios de comunicación

A la opinión pública nacional e internacional

A los organismos, colectivos y personas defensoras de derechos humanos,

A los pueblos indígenas de México y del mundo,

El Movimiento Agrario Indígena Zapatista es una organización que ha sido conocida y reconocida por su acrónimo como MAIZ, misma que el pasado 27 julio cumplió 24 años de vida. Somos una organización constituida legalmente en México, conformada por mujeres y hombres de diferentes regiones del país, quienes llevamos más de dos décadas luchado de forma pacífica por hacer cumplir los derechos colectivos y de los pueblos indígenas, y en la defensa del territorio. En nuestro caminar, siempre hemos buscado la justicia y luchado por una vida digna para nuestra gente.

Durante estos 24 años, como consecuencia de nuestra labor a favor de los derechos de los pueblos y luego de señalar a los malos gobiernos y su complicidad con grupos de poder, hemos sido criminalizados y perseguidos; compañeras y compañeros han sido asesinados, como Mariano Abarca en el estado de Chiapas en 2009 y Bety Cariño en 2010, durante el ataque a la caravana humanitaria a San Juan Copala, Oaxaca. La represión a nuestro movimiento ha implicado que también que se haya desaparecido forzosamente en 2019 a nuestro compañero Sergio Rivera Hernández, líder indígena opositor al proyecto hidroeléctrico Coyolapa-Atzalan, en la Sierra Negra de Puebla. Todos casos que se encuentran en la impunidad.

En las semanas recientes diversos medios nacionales y regionales de comunicación han difundido información relacionada con incidentes de violencia en Chiapas en las que se han visto señaladas tanto organizaciones delictiva como organizaciones populares que han servido de bases de apoyo para la operación de ciertos grupos criminales.

Erróneamente se ha vinculado a un colectivo del Estado de Chiapas que utiliza nuestro mismo acrónimo (MAIZ) como si fuera parte de nuestra organización nacional.

Y el pasado fin de semana se volvió a incurrir en una confusión mas al señalar al grupo armado «Mano Izquierda» de nueva cuenta como MAIZ nuestra organizaron histórica de carácter nacional.

Entendemos que en ocasiones la información pueda ser poco clara por parte de las fuentes y que ante la ausencia de información oficial se lleguen a confundir los nombres de los grupos con presencia en el Estado de Chiapas. La confusión que han generado, pone a en riesgo la integridad física de nuestros compañeros y compañeras, puede traer efectos criminalizantes y deslegitimar nuestro trabajo a favor de los derechos de los pueblos.

Rechazamos categóricamente cualquier relación con esos grupos violentos en el estado de Chiapas. Nos deslindamos de cualquier acto en el que se nos pretenda vincular, agradeciendo de antemano a los medios de comunicación las aclaraciones y rectificaciones pertinentes sobre esta información.

Por lo anterior, nos deslindamos públicamente de los actos promovidos por la organización paramilitar (Mano Izquierda) así como por el MAIZ-Chiapas la cuales no tiene nada que ver con el Movimiento Agrario Indígena Zapatista

Alto a la Guerra contra los pueblos indígenas en Mexico.

Movimiento Agrario Indigena Zapatista, MAIZ.

